
 Расскажите немного о 
себе, где родились, учились?

Родился я в Узбекистане, 
в городе Гулистан. В начале 
90-х родители, как и все 
крымские татары в то время, 
с большим воодушевлением 
и трепетом в душе переехали 
на Родину, в Крым. Но, как и 
многие в тот период, столкну-
лись с целым букетом быто-
вых проблем. Потихоньку 
справились. В Крыму мы 
обосновались в Симферо-
поле, где и живёт моя семья 
по сей день. Окончил 23-ю 
школу, затем поступил в 
Крымский государственный 
индустриально-педагогиче-
ский университет. После его 
окончания — служба в армии. 
Далее — работа, работа и ещё 
раз работа. Словом, всё как у 
всех, и я обычный человек 
из обычной семьи. Отец всю 
жизнь был дальнобойщиком, 
мать — домохозяйкой. Сейчас 
оба уже на пенсии.

 Вы — участник специ-
альной военной операции. 
Как пришли к решению 
отправиться на фронт?

Более года назад в один пре-
красный день принял для себя 
решение, что больше не могу 
сидеть и просто наблюдать за 
всем происходящим, за тем, 
как наши ребята сражаются 
со всем этим злом, другого 

и слова подобрать не могу. 
Решил стать добровольцем, 
пришёл в военкомат, выразил 
своё желание, подписал кон-
тракт и уже через некоторое 
время оказался на передовой. 
Родители, конечно, поначалу 
переживали. Но моё решение 
было очень твёрдым, взве-
шенным и бесповоротным. 
И знаете, там, в зоне боевых 
действий, все ребята именно 
такие. На передовой может 
быть абсолютно всё. Если 
морально к этому не готов 
— лучше не соваться. Есть 
и те, кого уже нет среди нас. 
Всегда будем их помнить. 
Спасибо ребятам за подвиг. 
Войны без жертв не бывает, 
и я уверен, что наши жертвы 
не напрасны. Сегодня госу-
дарство полностью поддер-
живает армию, даёт гарантии 
поддержки нашим семьям, и 
это очень ценно. Я вот как раз 
подал документы на получе-
ние земельного участка. Даст 

Бог, когда всё закончится, 
построю на нём дом для своих 
детей. 

 Что Вами движет? Жела-
ние быть полезным Отече-
ству? Страх за будущее?

Наверное, и то, и другое. А 
вообще — все мы воины по 
своей натуре, и наши предки 
испокон веков занимались 
военным делом. Каждый 

мужчина — защитник, так 
будь добр встать на защиту 
Родины, в тот час, когда есть 
в этом потребность. А сегодня 
такая потребность есть. Это 
наша земля, наша страна, 
которая предоставляет уйму 
возможностей для развития. И 
ещё — критически отношусь 
к людям, которые бросили 
Родину в самый ответствен-
ный момент. Тем, кто уехал в 
зарубежные страны. Думаю, 
что не для этого мы возвра-
щались в 90-х, чтобы через 
несколько десятков лет вновь 
покинуть свой родной край. 

 Были ли случаи, когда 
казалось, что уже «всё»? 

Был случай, когда штаб дал 
команду завести 10 медиков 
на первую линию, где шёл 
непрерывный бой. Мы дви-
нулись в путь. Преодолевая 
его, а это примерно 500 м 
открытой территории, попали 
под обстрел противника. Это 
был один из самых страшных 
дней. Тогда перед гла-
зами у меня мелькала 
вся жизнь. Благо, что 
по рации мне удалось 
передать информацию 
об обстреле, и наши 
ребята поддержали 
нас ответным огнём. 
Нам удалось выползти 
с этой «открытки», 
доползти до блиндажа 
и остаться в живых. 
Единственное, с нами 
был один молодой 
парень, он получил лёг-
кое ранение. Против-
ник силён. Они рабо-
тают и с пулемётов, 
и с АГСов, и с 82-мм 
миномётов, и кассет-
ными миномётами. В 

целом, враг подготовленный, 
потому что, в основном, у них 
очень много наёмников. 

 А в чём преимущество 
наших бойцов?

Дух. У нас есть дух, кото-
рый не сломить даже самым 
современным огнестрельным 
оружием. Он передаётся нам 
из поколения в поколения. 
Письма от детей, посылки, 
моральная поддержка — это 
всё очень важно. Нам все 
помогают. Тепло и забота 
очень мотивируют. Есть пони-
мание того, что тебя ждут. 
Причём не только твои род-
ные — мать, отец, жена, дети, 
а ждут все, вся страна. Мы все 
там очень разные — все раз-
ной национальности, разной 
веры, со своими традициями 
и устоями. Со мной служат 
армяне, молдаване, осетины, 
есть и цыган. Главное — у 
всех одна цель, единое мыш-
ление и одно большое жела-
ние — Победить!

 Какое основное пра-
вило должен усвоить сол-
дат, который находится на 
передовой?

Как таковых, точных пра-
вил, пожалуй, нет. Но глав-
ное для солдата — понимание 
стратегии: куда движемся, где 
надо ползти, где присесть, где 
дать ответный огонь и т. д., 
потому что, по сути, стрел-
ковых боёв сейчас очень 
мало. В основном, работает 
артиллерия. И, в основном, 
ребята гибнут от «птички» — 
она зависает над тобой, кру-
жит, камера тебя фиксирует 
и начинается огонь. Нужно 
быть максимально бдитель-
ным, не зевать и никогда не 
думать, что «авось, пронесёт». 

 Что необходимо для 
нашей скорейшей Победы?

Вопрос сложный. Победить 
хочется очень. Но победить 
мы должны как истинные 
мужчины. И вообще, думаю, 
что мы бы уже давно побе-
дили, но! Там ведь не только 
воины, есть и гражданские. 
И в тяжёлые моменты всё же 
думаешь о людях, которые, 
наверное, ни в чём не вино-
ваты. Да, признаюсь, мне 
жаль людей. Тех простых 
граждан Украины, которые 
сейчас вынуждены жить по 
стандартам, которые навязы-
вает Европа. Все мы видим, 
как активно там процветают 
идеи неонацизма, про гомо-
сексуализм и тому подобное 
я вообще молчу. Никогда в 
жизни не хотел бы, чтобы мои 
дети росли в такой атмосфере. 
Благо, что в нашей стране все 
эти страшные вещи под запре-
том. В своё время ходили на 
референдум, потому что мы 
хотим, чтобы наша земля про-
цветала. 

 Что пожелаете крым-
чанам и военнослужащим, 
которые сейчас исполняют 
свой долг?

Всем мирного неба, здоро-
вья и, конечно же, пусть все 
наши воины вернутся домой 
живыми. Победа будет за 
нами!
Беседовала Левиза Абдуллаева
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Рядовой из Симферополя никогда, наверное, и не по-
думал бы, что незаурядное прозвище из детства — 
«Ридик» через энное количество лет превратится в 

позывной, а сам он станет участником боевых действий 
наряду с тысячами таких же неравнодушных, мужествен-
ных, отважных парней. Гость с передовой пожаловал к 
нам в редакцию в один из своих редких выходных. На не-
сколько дней он приехал к семье, и нам посчастливилось 
встретиться.

У НАС ЕСТЬ ДУХ, КОТОРЫЙ НЕ СЛОМИТЬ


